

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcedia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcedia los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bestion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

SUSCRICION

para honrar la memoria del esclarecido mahonés

D. BENITO ANDREU.

	Rs. vn.
Suma anterior.	4 347'00
Don Francisco Cánovas.	4'00
	4.351'00

Continúa abierta la suscripcion.

GUIA DE LA MUJER POR LA MUJER

LA HERMOSURA EN LA VEJEZ

Es achaque comun de la juventud tener á la ancianidad marcada antipatia y sufrir con violencia las impertinencias de los años, siendo uno de los casos en que demuestran la buena educacion recibida, que á no tenerla, no habria jóven que tolerase á mas personas ancianas que á las que se siente ligado por el cariño. Lastimoso espectáculo es en verdad, porque vivir es envejecer, y si los pocos años no tuviesen mucho de frívolos, sentirian remordimiento y pondrian un poco más de su parte para no merecer á su vez la misma suerte. ¡Pero quién pide reflexion á la juventud! ¡Quién pretende unir con estrecha simpatia la primavera y el otoño... el primero y el último eslabon de la vida!

Justo es reconocer que si en los jóvenes hay aturdimiento, si su instinto juvenil les arrastra hácia todo lo que se les asimila, si les causa involuntaria repulsion cuanto lleva impresa la marca de la vejez, gran culpa tiene de la repulsion que inspira la misma ancianidad, que rara vez logra poseer la hermosura de sus años, y este defecto comun á los dos sexos, es sobre todo digno de consideracion en la mujer.

La mujer desde niña quiere agradar, es su mas légitimo deseo; los padres la educan á este fin al darle con harta torpeza una educacion mas de sociedad que de familia, mas para castigar un momento que para ser amada toda la vida, y las mismas galanterías que escucha en sus primeros años, estimulan su vanidad y casi, casi, alientan su coquetería. Este sentimiento vanidoso, hace que muchas mujeres frías y poco agradables en el fondo de su hogar, se transformen en cuanto se ven rodeadas de dos ó tres estraños, y se vuelvan decidoras, oportunas, inteligentes... Son como si dijéramos, la actriz que entra en escena así que tiene público.

Pero pasan los primeros años, y con ellos la hermosura; viene la edad de la reflexion y no han sabido conquistarse afectos verdaderos, llega por fin la ancianidad y como no han tenido mas que un solo medio de interesar en el mundo, tienen pretensiones de hacerse amables en el único terreno que les es conocido, en el de las pretensiones de sociedad, y se da el triste espectáculo que tantas veces admiramos de una mujer anciana sin dignidad, representando papel de niña con rostro de abuela. ¡Cómo no ha de hacerse el vacío en torno suyo! Hay otras señoras ancianas, que más juiciosas, reconocen la carga de sus años, y por el estremo contrario exigen tanto de los demás por la sola razon de tenerlos que se hacen difíciles de soportar á los propios é imposibles á los estraños. No hay consideracion que no monopolicen, capricho que no

quieran imponer como ley y opinion que no juzguen más acertada que la de todos los demás. ¡Qué modo tan lamentable de ejercer la superioridad de los años! En lugar de hacerlos interesantes los hacen odiosos.

Flores hay bellas, muy bellas, en el otoño de la vida, y dias con bello sol en el invierno de las mujeres, cuando las luchas del presente no lastiman el corazon, ni producen fiebre las impaciencias del porvenir; cuando se ha conquistado con una vida prudente y llena de abnegacion el cariño de los propios y el afecto de los estraños; cuando se busca la juventud, no para sostener con ella imposible competencia ó para violentarla con la tiranía de los años, sino para que comunique á la ancianidad algo de su alegría juvenil, para contemplar sus placeres sin participarlos, para servirle de sosten en los primeros dolores y de amiga prudente en las luchas que combaten el alma en la edad primera... ¡Qué hermoso papel entónces el de la mujer, que á la dignidad de sus años reúne la dignidad del juicio y del corazon! ¿Qué persona, por frívola que sea, no la respeta, no la estima, no la busca? Y no queremos hablar de la que á un carácter bondadoso, á una vida de abnegacion, logra reunir una instruccion sólida, de la que no hace alarde, pero que presta galas á su inteligencia, encanto á su conversacion y belleza á sus canas.

¿Porqué el hombre de talento no tiene edad? Porque la inteligencia no envejece, porque ella da siempre lugar en el mundo é inspira respeto y consideracion: otro tanto le pasará á la mujer cuando la instruccion preste á sus años dignidad sin pedantería; no será llamada á la cátedra ni al escaño de una Academia; pero brillará en la cátedra de su hogar siempre en el mismo puesto, y será su voz escuchada siempre con gusto en la sociedad, ¡esa es la hermosura de la vejez! Conservar á través de los años la bondad de carácter, que suele ser solo patrimonio de la juventud; no imponer la opinion propia por el solo derecho de los años; no querer amoldarse á los gustos de las jóvenes, ni obligar á estas á que sacrifiquen los suyos; tener el encanto de la instruccion y de la esperiencia sin la pedantería que empaña el verdadero valer, y de este modo el invierno de la vida será menos riguroso, la nieve de las canas se templará buscando á cierta distancia el sol de la juventud, y despues de una vida inteligente y honrada, se tendrá el derecho de «cua vejez hermosa.» —Joaquina Balmaseda.

(«Correspondencia de Es.ña.»)

LA IGLESIA DE LA FORTALEZA
EN SAN PETERSBURGO

Todo cuanto se relaciona con la muerte del czar Alejandro II, reviste verdadero carácter de oportunidad; creemos, pues, oportuno ofrecer á nuestros lectores una reseña exterior del templo donde el cadáver del soberano de Rusia ha estado expuesto durante ocho dias, á contar del 19, en el cual se efectuó la traslacion desde la iglesia de palacio, hasta el domingo próximo pasado, en que se celebraron los funerales. El espectáculo que en ese dia ofreció el templo era brillantísimo é imponente; allí se hallaba el nuevo emperador presidiendo el duelo, y acompañándole la emperatriz, los grandes duques y grandes duquesas, todos los miembros importantes de la

familia imperial, príncipes extranjeros, representantes de todos los gobiernos de Europa y cuantas celebridades en todos los ramos cuenta el Estado ruso. Duró el acto desde las once menos cuarto de la mañana hasta la una y media de la tarde, y realizaron su majestad y grandeza en el interior del templo los cánticos funerales dulces y armoniosos de la liturgia ortodoxa griega, y en el exterior el prolongado estruendo de las salvas hechas por los cañones todos de la fortaleza.

El augusto féretro fué llevado en hombros por la misma familia imperial, hasta depositarle en el hueco de tierra que ha de guardar para siempre los restos del último soberano.

En este templo, llamado de la Fortaleza, la catedral de San Pedro y San Pablo, y pudiera muy bien llamarse la tumba de los czares, puesto que desde Pedro el Grande acá, todos han hallado en él su sepultura.

No se remonta á larga fecha el origen de esta iglesia, y mucho menos su terminacion completa; porque es de advertir que ésta, como otras muchas construcciones semejantes, se ha realizado en diversas épocas.

En 6 de Mayo de 1703 colocó Pedro el Grande la primera piedra, mas no comenzó hasta tres años despues la ereccion de las actuales fortalezas, dirigida por el arquitecto italiano Tressini.

Por el año de 1714 se principió á construir los muros de la catedral: soberbios muros de piedra, cuya solidez y elevacion prestan á la fabrica tanta seguridad como grandeza. Tres veces, en el transcurso de unos sesenta años, fué víctima la catedral de desastrosos incendios: en el ocurrido en 1756, cayó la colosal aguja de la torre, destruyó esta, que habia costado nada menos que 45 000 rublos, y causó otros daños considerables. Restaurada la iglesia al año siguiente, Balles, arquitecto holandés, trazó el plan de una nueva torre y una nueva aguja; ambas no fueron construidas, ó mas bien terminadas, hasta 1772.

El reloj que actualmente existe y su campanario, fueron colocados en 1774. Trascurrieron bastantes años, llegó el de 1840, y se advirtió que el ángel y la cruz de enorme tamaño que constituyen uno de los magníficos ornamentos de la catedral, ofrecian señales de inseguridad y amenazaban venir á tierra. Un oscuro hombre del pueblo se ofreció á bajarlos de la elevada altura que ocupan y devolverlos á su lugar, una vez hechas las reparaciones convenientes; y así lo hizo, con asombrosa audacia, valiéndose, por todo auxilio mecánico, de una maroma y una palanca de hierro simplemente, bien que algunos años despues se creyó preciso elevar un andamiaje hasta el mismo vértice de la aguja, á fin de que algunos operarios afianzasen el grandioso grupo del ángel y la cruz de una manera perfecta y tranquilizadora.

Tal cual hoy se contempla, es la catedral un edificio oblongo de 210 piés de largo, 98 de anchura y 58 de elevacion general. Una pequeña y gallarda cúpula pintada de blanco álzase sobre el altar mayor, formando simetría exteriormente con la soberbia torre cuadrangular que á 112 piés de altura se eleva en la extremidad opuesta del templo. El capitel de esta torre descuella por su elevacion y se distingue por su elegancia, entre todas las innumerables cúpulas que forman uno de los mas bellos or-

namientos de San Petersburgo; compréndese la exactitud de este aserto, si se tiene en cuenta que solo el capitel mencionado mide 128 piés de altura, la bola 5 y la cruz 21; es decir, un total de 387 piés sobre el nivel del suelo. Es, pues, la aguja de esta catedral, la mas alta de toda Rusia, despues de la torre de Reval que aun la aventaja algunos palmos.

En tan soberbio templo duermen el sueño de la muerte todos los soberanos que se han venido sucediendo en Rusia desde la fundacion de San Petersburgo, salvo el emperador Pedro II que murió en Moscou y allí fué sepultado.

Los despojos mortales no son encerrados en los mausoleos, sino en el seno de la tierra, bajo el sepulcro que á cada cual se dedica. Penetrando en el augusto templo, hállase una série de tumbas á cada uno de sus lados; la primera de la derecha es la tumba de Pedro el Grande, delante de un altar consagrado á San Pedro; la imágen del Apóstol, encerrada en riquísimo marco de oro, ofrece la particularidad de ser del mismo tamaño que el de aquel emperador en el instante de su nacimiento; en la misma huesa de Pedro el Grande descansa su esposa Catalina I. La série de la izquierda comienza con el túmulo del emperador Pablo I, delante de otro altar que ostenta la imágen de San Pablo, con las mismas circunstancias que hemos notado en la de San Pedro.

Es notable, entre los demás sarcófagos, el del gran duque Constantino, sobre el cual se ven las llaves de las fortalezas de Polonia, Modlin y Zamosz.

La puerta Real de la iglesia solo se abre por completo cuando entra el arzobispo; en los demás casos tan solo se halla abierta una de sus dos hojas.

Entre otras particularidades curiosas del templo figuran un traje del Niño Jesús, la cabeza de San Jacobo, multitud de reliquias de otros santos, gran número de llaves de fortalezas, armas y banderas tomadas á los suecos, turcos, persas, polacos y franceses, y diversos objetos de arte de gran mérito, ejecutados por el propio Pedro el Grande.

Es, pues, el templo de que nos ocupamos, á mas de un panteon egregio, aumentado hoy con un nuevo morador, el czar Alejandro II, un sagrado Museo donde guarda la Rusia, al lado de tiernas memorias religiosas, venerandos recuerdos de sus glorias militares.

(«Globo.»)

Correo de hoy.

Madrid 4 de abril.

Momentos despues de cerrar mi carta de ayer acordaba el Consejo de ministros despues de una breve conferencia telegráfica celebrada con el gobernador de Sevilla que marchara á dicha capital el ministro de Fomento Sr. Albareda. Este partió en el tren de las ocho y 40 de la noche y no hay noticias á las seis y media de la tarde de su llegada á la capital de Andalucía.

Sábase que ha llegado á Andújar, 210 kilómetros de Sevilla, y no ha podido seguir el tren su marcha por el mal estado del camino.

El gobernador telegrafía que las aguas del rio se estienden por la vega en un ancho de tres á cuatro kilómetros. Su elevacion sobre el nivel ordinario es de 7 metros 60 centímetros. Algunas casas amenazan derrumbarse, especialmente en los barrios de Triana y de San Fernando. Las autoridades rivalizan en el cumplimiento de su deber; comisiones de la prensa reparten los auxilios que se reciben.

Las autoridades recorren los puntos que mas han sufrido los efectos de la inundacion y aquellos en

que hay temores de que puedan ocurrir siniestros producidos por las filtraciones de los parapetos y terraplenes que contienen las aguas invasoras.

El Sr. D. M. M. Santa Ana propietario de la «Correspondencia» é hijo de Sevilla ha reunido esta tarde en su palacio á los senadores y diputados andaluces, y despues de tomar algunos acuerdos pertinentes al caso han ido á Palacio á interesar á los Reyes en la suscripcion abierta para socorro de los inundados. Como siempre que se acude al generoso desprendimiento de los soberanos españoles, han entregado estos á la comision tres mil duros y mil la infanta D.^a Isabel.

Mañana se reunirá la junta de socorros de Murcia para acordar si se devuelven á la capital de Andalucía las 26.186 pesetas que dió para las provincias de Levante, toda vez que aun existen fondos en caja.

* *

De política no hay nada hoy.

S. M. ha firmado varios decretos de poca importancia y la plenipotencia acreditando á D. Tiburcio Rodriguez como ministro de España en China, Siam y Annam.

* *

El nuevo ministro de los Países Bajos en esta corte Sr. Estuers ha hecho hoy entrega solemne de sus credenciales. Los discursos que con tal motivo se han pronunciado han sido sumamente cordiales y afectuosísimos.

El tiempo sigue metido en aguas.—Z.

(«Diario de Barcelona.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 5.

La suscripcion que en favor de las víctimas de la inundacion ha iniciado el Sr. Santana, aumenta de una manera considerable. Además de las 17,500 pesetas con que la familia real ha encabezado la lista, el Rey ha contribuido por separado enviando directamente á Sevilla 3.000 duros. Con igual objeto se preparan funciones en el teatro Real y en otros coliseos de esta corte.

La guardia civil ha sorprendido á los bandidos de Guadix, matando á dos en la refriega que con ellos ha sostenido. Un guardia civil ha sido muerto y otro contuso.

Se ha suspendido el banquete con que los pactistas querian obsequiar al Sr. Pí y Margall.

«La Mañana» contestando á la amenaza que hacen los conservadores de no asistir á las Cámaras, afirma que se presentarán los presupuestos, que se leerán y que se cumplirá el precepto constitucional, asistan ó no los conservadores.

S. M. el Rey ha recibido á la comision de Asturias, presidida por el Sr. Posada Herrera.

La inundacion de Sevilla y el meeting de Barcelona son los únicos asuntos de que se habla en los círculos madrileños.

El telegrama que se ha recibido de Sevilla, anuncia que las aguas han descendido diez centímetros, pero que aumenta la inundacion de las calles á causa de las filtraciones.

La via férrea de Toledo ha sido cortada en cinco distintos puntos á causa del desbordamiento del Tajo, entre Algodor y Castillejo. Tambien ha sido cortado el ferro-carril entre Hornachuelos y Córdoba, motivando este siniestro el desprendimiento de un talud de la orilla del rio.

Segun los últimos despachos recibidos de la isla de Chio, van ya registradas 3.000 víctimas del terremoto que aun no se ha extinguido por completo, pues se siguen notando trepidaciones.

El Sr. Echegaray ha cedido los productos de las

representaciones del «Gran Galeoto» á favor de las víctimas de la inundacion de Sevilla.

Corre el rumor de haberse recibido un telegrama de Oporto, en que se da cuenta de haber estallado en aquella ciudad una insurreccion en sentido republicano, que ha dado lugar á que se trabara una lucha encarnizada entre la tropa y el paisanaje. No se dan mas pormenores acerca de tan grave suceso.

En el dia de hoy se ha recaudado á beneficio de los inundados de Sevilla la cantidad de 11 000 pesetas.

París 5.

Reina grande agitacion con motivo de los sucesos de Túnez.

Segun los últimos telegramas recibidos de Argel, esta mañana se han embarcado un regimiento de zuavos y otro de cazadores á bordo de los vapores «Guillermo Tell», «Villa de Barcelona» y «Villa de Madrid», cuyos buques saldrán mañana, rompiendo las hostilidades el domingo.

Las tropas acampadas en la frontera han recibido orden de esperar la llegada de refuerzos, sin iniciar entre tanto movimiento alguno, excepto en el caso de ser atacadas, y obrarán segun se presenten las circunstancias.

De Tolon saldrán, con rumbo á Argelia, varios barcos con víveres y municiones.

Los detalles que se van recibiendo del temblor de tierra de Chio, son por extremo desconsoladoras.

Cuarenta mil personas se han quedado sin albergue, muebles ni ropas. Desde Esmirna se dispone el envio de víveres para socorrer á aquellos desgraciados.

Madrid 5.

La situacion de Sevilla es menos angustiosa. El Guadalquivir va descendiendo, aunque con mucha lentitud.

La guardia civil ha dado muerte á dos de los bandidos de Guadix.

En un telegrama oficial se anuncia la apertura de la Exposicion de Matanzas.

Se ha aplazado para el 15 de este mes la reunion de los demócratas históricos.

Esta tarde recibirá S. M. el Rey á la comision de Asturias.

Se desmiente que se trate de encargar la capitania general de Valencia al general Salamanca.

En la oficina del registro de la cárcel se han ocupado varias obligaciones de ferro-carriles por valor de cuarenta y ocho mil reales procedentes de un robo.

S. M. el Rey ha recibido á la comision de Asturias.

En el Consejo de ministros que se celebrará el juéves se fijará la fecha de la convocatoria de las elecciones municipales.

Se activan los trabajos para la formacion de los presupuestos.

En la semana próxima estará en Barcelona la comision encargada de informar sobre el enlace de los ferro-carriles.

«El Correo» ocupándose del «meeting» de Barcelona dice que ha satisfecho á la opinion, pero no duda que el gobierno, particularmente el señor Camacho, sostendrá en las Córtes la necesidad de levantar la suspension de la base quinta de la reforma arancelaria.

El «Diario Español» confirma que han ocurrido desórdenes en Oporto.

Los ministeriales afirman que el señor Camacho levantará la suspension que pesa sobre la base quinta de la reforma arancelaria.

Han ocurrido inundaciones en Alora. Hay cuarenta casas que amenazan ruina.

Siguen con insistencia los temporales.

París 5.

Las potencias se han puesto de acuerdo sobre la proposición que se enviará hoy á Atenas.

Telegrafian de Argel que se cree que no se romperán las hostilidades en la frontera hasta el domingo. Las tropas han recibido orden de esperar los refuerzos á no ser que sean atacadas. Todas las tribus tunecinas de la frontera están en movimiento. Todas las noches aparecen hogueras en las alturas. Las tribus dicen que los italianos les apoyarán. Han empezado á embarcarse tropas en Tolon para ir á combatir á los kromirs y no dejar desguarnecidas las ciudades argelinas. Es inexacto que deban ir á las aguas de Túnez buques de guerra franceses.

Segun noticias de Lima de fecha del 10 de marzo, una partida de araucanos ha devastado la frontera chilena, y se han enviado 2,000 hombres de tropas chilenas contra los invasores.

Madrid 6.

Se ha acordado que á mediados de este mes se publique la convocatoria para las elecciones municipales.

Continúa lentamente el descenso del Guadalquivir. El Sr. Albareda sigue recorriendo los puntos inundados y repartiendo socorros. Se aleja la inminencia del peligro.

París 6.

Se ha convocado un gran meeting de socialistas para el domingo en Londres.

Se ha incendiado el teatro de Montpellier. No ha habido víctima alguna.

Continúan en Chio las sacudidas y se oye un estruendo terrible debajo de tierra. Las personas muertas á causa del terremoto ascienden á cinco mil.

M. Reynard ha sido nombrado cónsul de Francia en Cádiz y M. Dubreuil en Puerto-Rico.

Gacetilla.

SUSCRICION A BENEFICIO DE LA SOCIEDAD

«SALVAMENTO DE NAUFRAGOS»

Como Donadores.

Pesetas

Doña María Cardona y Enrich.	5.00
Don Claudio Sturla y Saura.	5.00
Doña Agapita Cardona de Sturla.	5.00

Continúa abierta la suscripción en esta Redacción.

* *

Después de una permanencia de unos cinco meses en nuestro puerto, han salido en la mañana de hoy para Barcelona las fragatas blindadas *Sagunto* y *Zaragoza* que con la corbeta *Tornado* componen la escuadra española de instrucción al mando del señor Contra-almirante Ilmo. señor don José Polo de Bernabé. A las ocho ha zarpado la *Zaragoza*, verificándolo á las nueve la capitana *Sagunto*, no habiéndolo podido hacer la corbeta espresada hasta la una y media de la tarde, á causa de la rotura de una bálbula.

* *

A la una y media de esta tarde ha fondeado en este puerto el vapor-correo Puerto-Mahon con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

Don Pedro Borrás.—Miguel Villalonga.—Juan Mercadal.—José Roca.—Jaime Colom.—Jaime Girral.—Manuel Blanco.—Francisco Rotger.—Mariano Guillen.—Antonio Barceló.—Juan Palliser.—

Dos soldados.—Diego Preto.—Joaquin Rita.—José Costa.—Francisco Sintés.—Total 17.

DE ALCUDIA

D. Gaspar Saura y su señora.—Juan Vanrell.—Antonio Lorenzo y su hermano.—Total 5.

* *

Segun noticias que tenemos por fidedignas el Director electo del Lazareto súbico de este puerto D. Ignacio del Mayo y Almazan que hace dias se encuentra en esta isla, no tomará posesion del espresado cargo y regresará á la Península en el vapor del domingo próximo.

* *

El Ilmo. Sr. Director general de Sanidad en telégrama de anteayer, autorizó al Sr. Subgobernador de esta isla, para disponer la continuacion de los empleados cesantes en la Direccion de Sanidad de este puerto D. Bartolomé Escudero y D. Pedro Carreras hasta la presentacion de sus reemplazos.

* *

Procedente de la Habana fondeó en este puerto en la tarde de ayer la corbeta de esta matrícula «Juanita Clar».

* *

Por haber sido jubilado ha cesado del cargo de oficial primero y gefe interino de la estacion de telégrafos de esta ciudad D. José Garrigosa.

* *

De las diligencias instruidas por el Juzgado municipal de Mercadal á consecuencia del hallazgo de los restos de un cadáver en la costa Sur de esta isla de que dimos oportuna cuenta á nuestros lectores, aparece que dichos restos son de Juan Moll y Pons sugeto desaparecido del pueblo de San Cristóbal en Diciembre último. de cuyo suceso nos ocupamos en el número 2,322 de nuestra publicacion.

* *

En el vapor-correo llegado hoy ha regresado de Palma D. Gaspar J. Saura alcalde de Ciudadela.

* *

Conduciendo los ingenieros y demás personal que ha de proceder á los trabajos preliminares del Establecimiento penitenciario proyectado en Cabrera, salió el lunes de Palma para dicha isla la goleta «Alerta».

* *

Proyéctase construir algunas defensas militares en Cabrera, y para estudiar el plan ha pasado á dicha isla el Sr. Coronel de ingenieros.

* *

El pescado.—El corresponsal de un periódico de París se entretiene en hablar de las condiciones del pescado y su alimentacion en los términos siguientes:

«Parece natural hablar de pescado en Cuaresma. Es un alimento ménos sustancioso que la carne de los cuadrúpedos y de los pájaros, principalmente para los hombres ocupados en trabajos rudos. Pero conviene admirablemente á los habitantes de las ciudades que llevan una vida sedentaria y á toda persona que no se entrega á ejercicios violentos.

Tal es la opinion de los médicos de la antigüedad, y principalmente de Hipócrates, que recomienda mucho este alimento, no solamente porque es de una digestion generalmente fácil, sino tambien porque da una gran fuerza prolífica.

En efecto, en los pueblos marítimos se ven muchos más niños que en los del interior. En China y en el Japon la poblacion es extraordinariamente numerosa, y allí no se vive más que de pescado

No es extraño, pues, que los antiguos hayan te-

nido un gusto muy pronunciado por este alimento, puesto que conocian mucho mejor que nosotros sus efectos. Caton, en uno de sus discursos contra el lujo y los placeres de su tiempo, nos enseña que un pescado en Roma costaba con frecuencia más caro que un buey; tan buscado era este alimento.

Aunque el elogio del pescado haya atravesado los siglos, á pesar de la opinion de los aficionados, que le colocan entre los alimentos más delicados, no es ménos cierto que los higienistas y los médicos establecen una gran distincion entre el valor nutritivo de sus diversas especies. El análisis de la composicion de la carne de pescado les ha permitido indicar cuales son las especies que merecen la preferencia, tanto bajo el punto de vista de la alimentacion como de la salud.

Resulta de estos análisis que la carne del pescado es tan nutritiva como la de los animales rumiantes. Nuestros prácticos modernos son mucho más explícitos á este propósito que las celebridades médicas en la antigüedad.

Podríamos citar las cifras de esos análisis, así como las cantidades de azoc y de carbono que contienen las diversas clases de pescados. Pero esto nos llevaria á hacer un curso de química, que no es de nuestro propósito. Hemos dicho que el pescado se digiere mucho más fácil que la vianda. En general esto es incontestable; pero hay estas excepciones. La anguila, el salmon, los cangrejos, y en general los testáceos, que contienen mucho aceite, como la langosta, tienen la carne muy viscosa, son pesados de digerir y ocasionan indigestiones.

Las ostras son muy nutritivas y de fácil digestion, sobre todo cuando están crudas.

Los pescados de mar son mas numerosos y en general mas nutritivos y mas sanos que los de agua dulce.

Hipócrates distingue dos clases de pescados. Primero los que viven en agua pura, entre la arena y las piedras, en los rios y en las costas. Su carne es lijera, de fácil digestion, y Galeno recomienda su uso á los convalecientes con preferencia á todo otro alimento.

Vienen en seguida los que viven en aguas estancadas y habitan en el limo de los rios, de los estanques, etc. Estos son gordos y viscosos, de difícil digestion, y tienen una carne de una calidad muy inferior á los que nadan en aguas límpidas y corrientes.

Los especialistas modernos dividen los pescados en cuatro categorías: 1.ª Los pescados no grasosos, de consistencia media y de carne blanca, cuya digestion es fácil y la carne nutritiva; y son el barbo, el lenguado, el arenque, la pescadilla, el dorado, la trucha, etc., 2.ª Los pescados de carne grasa, dura, más ó menos coloreada, pero pesada; y son el salmon, el bacalao, la anguila, el congrio, el atun y la raya; 3.ª Los crustáceos como la langosta, los langostinos, etc., cuya carne no conviene mas que á los estómagos robustos; 4.ª Los de conchas como las ostras, almejas, que tienen la ventaja de ser fácilmente digeribles, constituyen un alimento fortificante, y reparan poderosamente las fuerzas agotadas por los excesos.

Casino El Recreo.

Se convoca Junta General extraordinaria para el Domingo dia 10 del actual á las 3 y media de la tarde, para tratar del asunto que está de manifiesto en el salon de lectura del espresado Casino.

Lo que se participa á los Sres. Sócios en virtud de lo dispuesto en el artículo 38 del Reglamento.

Mahon 5 de Abril de 1881.—El Vice-Presidente, Pedro Sintés.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 5 de Abril 1881.

Queda

EFFECTOS PUBLICOS.	dinero.	papel
Titulos al portador consolidado interior	21'67 1/2	21'75
Idem. id. exterior, de todas emisiones	22'80	22'90
Idem. id. Amortizables interior.	41'00	41'25
Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles	42'65	42'85
Idem. del Banco y del Tesoro, serie int.	99'75	100'00
Idem. id. exterior.	100'00	101'50
Idem. del Tesoro sobre productos de Aduanas.	99'00	99'25
Oblig. del Tesoro de la Isla de Cuba.	00'00	00'00
Billetes del Tesoro de Cuba en carpetas	00'00	00'00

Bonos del Tesoro.	99'25	99'75
ACCIONES.		
Banco de Barcelona	170'00	117'00
Sociedad Catalana General de Crédito	173'00	174'00
Sociedad de Crédito Mercantil.	47'00	47'25
Acciones banco Hispano colonial.	84'25	84'50
Real Comp. ^a de Canalizacion del Ebro	12'65	12'75
Ferro-carril de Barna. á Francia.	134'75	135'15
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona	000'00	000'00
Ferro-carril del Norte de España	102'65	103'00
Ferro-carril de Almansa á Valencia y Tarragona.	216'00	217'00
Ferro-carril de Medina del Campo y Orense á Vigo.	78'85	79'15
Ferro-carril de Valls á Villanueva y Barcelona.	78'50	79'00
OBLIGACIONES.		
Empréstito municipal	100'50	101'00
Id. id. ceds. hipot.	00'00	00'00
Id. provincial	000'00	000'00

F.-C. de Barc ^a á Zarag ^a adheridas.	114'00	114'50
Idem id. id. Serie A.	62'75	63'00
Idem id. id. Serie B.	63'00	63'50
Ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia	106'75	107'00
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona y de Barcelona á Gerona	103'00	103'25
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras.	63'15	63'25
Ferro-carril y minas S. Juan de las Abadesas	93'25	93'50
Ferro-carril Grao á Almansa y Almansa á Valencia y Tarragona.	51'90	52'00
Ferro-carril Córdoba á Málaga.	00'00	00'00
Ferro-carril Medina á Zamora y Orense á Vigo	54'25	54'50
Aguas subterráneas del Llobregat.	00'00	00'00

CAMBIOS.

dinero. papel

Londres 90 dias fecha.	48'35	
París 8 » vista.		5'06
Marsella 8 » »		5'06

Subgobierno de Menorca.

El Ilustrísimo Señor Director general de comunicaciones en telegrama de hoy, me dice lo siguiente: «Corresponsales sobre movimiento republicano Oporto es falsa. Sábese únicamente riña borrachos anteayer Lisboa terminada mediacion policia.»

Lo que se comunica para conocimiento de estos habitantes. Mahon 6 Abril de 1881.—El Subgobernador interino, Bernardino J. Ponseti.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Epifanio obispo y mar.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de los Dolores en Santa María.

Santo de mañana.

Los Dolores de Ntra. Sra, S. Tiburcio m. y S. Perpetuo ob. y el bto. Julian de S. Agustin.

Parroquia de Santa Maria, mañana se celebra la fiesta de nuestra Sra. de los Dolores, la misa mayor será solemne con sermón que dirá D. Jaime Tutzó, Pbro. y despues vísperas y manifestacion de la Veracruz. Por la tarde se dará fin á los siete Dolores de María Santísima, Viacrucis, sermón por el Licenciado D. Roque Coll, Economo de la misma, y despues Corona y Stabat Mater al órgano y música de D. Damian Andreu, Pbro.

Parroquia de San Francisco de Asis, tambien se da fin por la noche a esta piadosa acostumbrada devocion, Viacrucis, esposicion de S. D. M. y estacion, sermón á cargo del P. Alegret, Pbro., siete padrenuestros y Stabat Mater cantado por la escolania.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 6.

De la Habana corbeta «Juanita Clar», c. D. José Caldés con 14 trips. 1 ps. y azúcar.

De Pollensa laud «Leonor» pat. Rafael Covas con 4 trips. 1 ps. y carbon.

De Palma balandra «Antonieta» pat. Pedro Rotger con 5 trips. y efs.

Idem el 7

De Barcelona vapor correo Puerto Mahon cap. D. Juan Tomás con 23 trip. efs. y la corresp.

Despachados el 7.

Para la mar los buques de guerra españoles «Sagunto» «Zaragoza» y «Tornado».

Para Palma Pera. Gta. «Anita» c. D. Benito Barceló, con 10 trips. café y efs.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 5 h. 35 ms.—Pónese 6 h. 30 ms.

LUNA.—Sale 10 h. 55 m. de la M.—Pónese 1 h. 12 m. de la M.

Observaciones meteorológicas.

Fias	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
7	733'3	16'7	13'	92	13'	5	NO. flojo.	2'

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 6.—5'15 t.

Desmientese la gravedad de los sucesos de Portugal. Los alborotadores han sido presos.

Han aumentado las inundaciones en Sevilla.

Nuevos terremotos en Chio. Calculanse en cinco mil los muertos.

Interior, 21'77.

Bonos, 100'00.

Madrid 7. — 1 t.

Los premios mayores de la lotería nacional han correspondido á los números 5171, 8873, 4215 y 350 despachados respectivamente en Málaga, Zaragoza, S. Sebastian y Alquería.

Anuncios.

D. Alvaro Becerra del Toro, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á Jaime Perez y Fuster, natural de Benidorm á fin de que dentro del término de treinta dias se presente en los autos incoados en este Juzgado y Escribanía del infrascrito actuario con motivo de haber falleci-

do intestada en esta ciudad y sin descendientes el dia siete de Febrero último su hermana Angela Perez Fuster; parándole sino lo hiciere el perjuicio que hubiere lugar, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en los referidos autos. Dado en Mahon á seis de Abril de mil ochocientos ochenta y uno. Alvaro Becerra.—Ante mí, Juan Pons, Esno.

VINO y JARABE
Tónicos Regeneradores
DE
QUINA y HIERRO
de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra:

la Palidez, la Anemia,
la Irregularidad de la menstruacion,
la Falta de apetito,
los violentos dolores de estómago,
á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

PURGANTES
ANTI-BILIOSAS
DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.

Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito, Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

TRASLADO.

El dueño de la tienda de la calle de San Juan donde se confeccionan añadidos y diferentes otros objetos de cabellos, hace público á las Señoras y Señoritas que ha trasladado su establecimiento en la calle de

ADNOVER NUMERO 39

en donde como siempre servirá á sus parroquianos con la puntualidad que tiene acreditada.

ORACION FUNEBRE

PRONUNCIADA POR
D. F. CARDONA Y ORFILA Pbro.
EN LAS SOLEMNES EXEQUIAS PARA EL
ETERNO DESCANSO DE
DON BENITO ANDREU Y PONS Pbro.
EMINENTE MÚSICO MAHONÉS.

Se vende al precio de 15 céntimos de escudo en la imprenta de este periódico, destinado su producto á la suscripcion iniciada para perpetuar la memoria del referido señor Andreu.

